

Fibois & « laforetbouge »

L'interprofession régionale Fibois AuRA s'est investie dès le début dans ce projet de filière. En effet, des premières discussions en 2013 avec Auvergne Promobois en passant par le lancement officiel en 2016 de Bois d'Auvergne et celui de « laforetbouge » en 2017 avec Fibois AuRA, nous avons œuvré avec conviction avec l'ensemble des organismes de la filière (institutionnels, syndicats, associations...) dans ce qui est pour nous un outil essentiel pour la filière et, en particulier, pour les professionnels de l'amont.

À l'origine, l'attrait essentiel des professionnels pour ce site était le lien avec les propriétés non-gérées mais d'autres utilités se sont révélées au fur et à mesure des développements. En effet, les professionnels apprécient également :

- de pouvoir contacter d'autres professionnels (par exemple, les gestionnaires ou les exploitants qui cherchent des entrepreneurs de travaux forestiers sur des chantiers spécifiques) ;
- que l'information liée aux zonages (cartographie) et à la réglementation des chantiers forestiers soit en grande partie centralisée sur un site unique.



Samuel Resche

Les syndicats professionnels présents au comité de pilotage dès la conception du site (Syndicat des scieurs, association d'ETF, Union des coopératives forestières et les Experts forestiers de France), conscients des risques que pourrait présenter un site de type « annuaire » pour la filière, ont demandé que les conditions d'intégration des entreprises dans ce site soient strictes afin d'éviter que celles non-légitimes (légalement parlant) ne s'affichent au côté de celles sérieuses et en règle. Cette décision a emmené la création d'une procédure qui oblige l'administrateur technique (Fibois AuRA en l'occurrence) à faire des vérifications avant de proposer l'intégration d'une entreprise à un comité technique (constitué des représentants des professionnels) qui, ensuite, valide ou non son intégration. Le site garantit donc a minima que les entreprises présentes

ont les capacités requises pour exercer le métier et les activités déclarées (point essentiel pour les propriétaires forestiers qui souvent méconnaissent ces réglementations).

Depuis le lancement en 2016, plus de 90 entreprises ont été intégrées à « laforetbouge » (ex Bois d'Auvergne, soit environ 10 % des entreprises concernées pour le territoire auvergnat). On constate que les plus « actives » sur le territoire (du point de vue du volume exploité notamment) ont intégrées le site. Pour le territoire rhônalpin, le lancement a été fait récemment et nous avons déjà reçu environ 30 dossiers d'entreprises désireuses d'adhérer. Ces demandes seront traitées dans les plus courts délais mais (toujours) dans le respect des procédures définies par le comité de pilotage.

Ces entreprises engagées nous demandent aujourd'hui de poursuivre le développement sur plusieurs axes :

- réglementaire : poursuivre l'effort de centralisation de l'information, ouvrir des possibilités de déclaration à partir du site..., l'objectif étant de simplifier les démarches et d'alléger le suivi administratif ;
- communication : encourager les propriétaires des parcelles non-gérées à aller sur le site et s'intéresser à leur propriété, pour mobiliser plus et mieux ;
- gestion des propriétés : développer et favoriser le lien entre les propriétaires et/ou les gestionnaires par le regroupement des propriétés sur le site (ce projet est actuellement à l'étude au niveau national).

Même si les qualités de « laforetbouge » sont déjà évidentes, notre ambition est de rendre le site encore plus performant pour les entreprises afin que, d'une part, le maximum d'entre elles soient présentes et puissent mieux répondre aux besoins des propriétaires et que, d'autre part, il soit un outil complet qui facilite au maximum leur travail quotidien.

Samuel Resche - Fibois AuRA - Chargé de mission amont La Forêt Bouge
Administrateur technique des professionnels



Les arbres et leurs hôtes La vie insoupçonnée dans les arbres et les arbustes

Mars 2018 - Margot & Roland Spohn
Delachaux et Niestlé - 24,90 € - Disponible en librairie

Feuilles, écorces, racines, graines des arbres sont colonisées par de multiples végétaux, bactéries, champignons, animaux. Ce livre très illustré détaille les interactions complexes, bénéfiques ou parfois néfastes entre 58 arbres, arbustes et leur milieu. Un aperçu captivant de la diversité de la nature et de ses incroyables stratagèmes.

